

Jean-Claude Gueneau, enseignant, est né à Auxerre le 29 novembre 1934 d'un père bourguignon et d'une mère charentaise. La guerre d'Algérie l'oblige à suspendre ses études à l'École normale d'instituteurs du Calvados et à la Sorbonne où il prépare parallèlement une licence d'anglais. Mobilisé le 1^{er} janvier 1960, il passe vingt-huit mois sous les drapeaux, quatorze en Allemagne puis quatorze en Algérie, à Aflou. De retour en France le 18 avril 1962, il se marie et part la même année avec son épouse en coopération au Maroc, où il enseignera l'anglais par des méthodes actives pendant onze ans à Khemisset des Zemmours puis à Kénitra. Il termine sa carrière d'enseignant au collège de Marsannay la Côte, dans sa Bourgogne natale. Resté profondément attaché à l'Afrique du Nord, il venait d'achever son *Journal d'un appelé à Aflou*, quand la mort l'a emporté subitement le 10 octobre 2009.

Voici un vibrant témoignage de notre camarade – bac 1954, alors dans sa guerre d'Algérie. Avec Leïla Sebbar et Nora Aceval il contribue à la publication de ce livre qui nous mène au bout du monde, au bout du temps. Jean-Claude, soldat et instituteur tout à la fois, fit de sa guerre un îlot de pacifisme dans l'océan des duretés humaines.

On peut se procurer ce livre (au prix de 11,50 euros) auprès de son épouse :

Annick Gueneau 35 quai Gauthey à Dijon Tél. 03 80 43 03 85